

Beschluss

ord. Bezirksparteitag am 15. März 2014 in Bingen

Betreff: **Finanzen des Landes und der Kommunen sanieren**

Der FDP Bezirksparteitag fordert die rot/grüne Landesregierung auf,

- die für die Kommunen vorgesehenen Bundesgelder vollständig an diese durchzureichen.
- die Beiträge für Kindertagesstätten und Kindergärten wie in vielen anderen Ländern einkommensabhängig zu gestalten.
- für das Großprojekt Flughafen Hahn wieder einen strategischen Partner zu gewinnen und den zu privatisieren.
- die Einzahlungen in den Pensionsfond des Landes nicht länger als Investitionsmaßnahme, sondern wie in allen anderen Ländern als Finanzierungsausgaben zu klassifizieren.
- eine parteiübergreifende Reformkommission zur Vorbereitung und Umsetzung einer großen Kommunalreform bis 2019 einzusetzen. Die FDP fordert dabei die Erarbeitung einer großen Lösung ohne Denkverbote. Nur so sind die tatsächlichen Herausforderungen angesichts der demographischen Entwicklung zu bewältigen, um die Kommunen für die kommenden Jahrzehnte organisatorisch und finanziell gesund aufzustellen.
- den kommunalen Finanzausgleich anlässlich der kommunalen Klagen hinsichtlich der Angemessenheit nochmals zu überprüfen.
- die Wiedereinführung der Genehmigungspflicht für Kassenkredite ab einem bestimmten Schwellenwert.
- die Kommunen bei der Bewältigung ihrer Finanz- und Strukturprobleme aktiv durch Maßnahmen und Konzepte zu unterstützen und nicht weiter alleine zu lassen.
